
 

 
 
 
 
  

 
 
Gruppo Consiliare Fratelli d’Italia 

 

Carpi, 17 Luglio 2023 

 

         

Al Presidente del Consiglio Comunale di Carpi  

Al Sindaco di Carpi 

Alla Giunta Comunale 

 

 
INTERPELLANZA AD OGGETTO: PROBLEMATICHE MICRO-AREE SINTI IN ZONA 

PISCINE ED EX SCUOLA A CORTILE 

 

 

PREMESSO CHE: 

 

- Nel 2014 è stato sgomberato il campo sinti di Via Nuova Ponente a Carpi e 

le persone che ivi si erano insediate sono state suddivise tra le microaree 

del piazzale piscine e la ex Scuola Tenente Schiavi a Cortile di Carpi. 

 

- Nel 2016 La Giunta Regionale dell’Emilia-Romagna ha approvato il bando, 
rivolto ai Comuni e alle Unioni, per la realizzazione di progetti abitativi 

alternativi alle aree sosta di grandi dimensioni, a rischio di degrado, 

insicurezza, tensione sociale e condizioni igienico-sanitarie non accettabili.  

 

- Nel 2016 Il Comune di Carpi ha partecipato al bando regionale in attuazione 

della legge regionale sull’inclusione di rom e sinti per l’adeguamento 

dell’area fieristica, progetto volto alla creazione di due microaree distinte da 

una recinzione verde (siepe) per un totale di 103 mila euro finanziati dalla 

Regione Emilia-Romagna 

 
 

RILEVATO CHE: 

 

- Nel 2020 vi fu un furto di energia nell’area e sempre nello stesso anno fu 

necessario un adeguamento della rete fognaria per altri 14 mila euro di soldi 

pubblici 
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CONSIDERATO CHE: 

 

 

- L’Assessore Tamara Calzolari nel 2022 rispondeva ad un’interrogazione in 

Consiglio Comunale spiegando che nei primi mesi dell’anno due nuclei sono 

stati accompagnati in un percorso di uscita e di autonomia dalle microaree 

di via Nuova Ponente verso due alloggi anche grazie all’intermediazione 

della Cooperativa sociale Accento e che erano inoltre stati completati i lavori 

di miglioramento delle due aree per migliorarne il decoro, le condizioni 
igieniche e per consentire una puntuale divisione delle utenze che sono a 

carico dei Sinti presenti 

 

- Nella medesima risposta all’interrogazione, sulla situazione dell’ex scuola 

Tenente Schiavi di Cortile, Calzolari aveva sottolineato come dai numerosi 

sopralluoghi fatti per valutare l’utilizzo delle strutture ed evitare 

l’ammaloramento dell’immobile, all’interno non siano emersi danni o 

particolari criticità mentre all’esterno sono state compiute opere di bonifica e 

manutenzione. 

 

- L’Assessore Calzolari ha poi aggiunto che a Cortile le utenze sono ancora in 
carico al Comune ma è intenzione dell’Amministrazione trovare ai nuclei una 

idonea collocazione affinché possano essere autonomi anche su questo 

fronte 

 

 

RILEVATO Altresì CHE:  

 

- A Luglio 2023 lo stato di degrado, sporcizia e disordine del piazzale dove 

sono le micro-aree è evidente agli occhi di tutti 

- Nel piazzale sono presenti rottami e autovetture in evidente stato di 
abbandono 

- E’ altrettanto evidente che l’occupazione si sia allargata oltre i limiti delineati 

dalle micro aree e le stesse siano diventate meta di sosta incontrollata di 

camper e roulotte, oltre che di autovetture 

- A fianco di roulotte e camper sembrano esserci delle vere e proprie 

discariche a cielo aperto per rifiuti e abbandono di oggetti di medio-grandi 

dimensioni  

- Nel piazzale sono presenti quasi una decina di cassonetti per la raccolta 

indifferenziata non recuperabile 

 

 
SI INTERPELLA IL SINDACO E LA GIUNTA: 

 

- Per sapere se i nuclei sinti delle microaree della zona piscine paghino 

regolarmente le utenze e se vi sono morosità o ritardi nei pagamenti 

- Per conoscere a quanto ammontano le opere di bonifica e manutenzione 

sull’ex Tenente Schiavi di Cortile citate da Calzolari nella risposta 

all’interrogazione consiliare del 2022. 

- Per sapere se e come mai le utenze annue dei nuclei sinti presenti a Cortile 

siano ancora pagate dal Comune di Carpi e a quanto ammontino 
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- Per conoscere come si intenda intervenire sulla zona delle piscine per 

ripristinare ordine e pulizia  

- Il motivo per cui, mentre tutta la città di Carpi è impegnata nella raccolta 

differenziata tramite il metodo porta a porta integrale, nell’area oggetto 

dell’interpellanza siano stati messi bidoni di raccolta rifiuti indifferenziata 

non recuperabile. 

- Al fine di sapere se sono stati effettuati controlli da parte della Polizia Locale 

negli ultimi 3 mesi e quale sia il riscontro dei verbali 

- Per sapere se nei suddetti controlli si sia proceduto a verificare se i mezzi 
presenti sul suolo pubblico siano assicurati e revisionati 

- Al fine di conoscere se siano stati effettuati altri percorsi di uscita e di 

autonomia abitativa dalle microaree da inizio anno 2023 

 

 

I Consiglieri 

 

Annalisa Arletti 

 

Federica Boccaletti 

 
Pietro Santonastasio 
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